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【開催日】 令和２年３月４日 

【開催場所】 第１委員会室 

【開会・散会時間】 午後２時１５分～午後２時３０分 

【出席委員】 

委 員 長 吉 永 美 子 副 委 員 長 中 岡 英 二 

委 員 伊 場   勇 委 員 奥   良 秀 

委 員 水 津   治 委 員 杉 本 保 喜 

委 員 髙 松 秀 樹 委   員  中 村 博 行 

委   員 長谷川 知 司 委   員  宮 本 政 志 

委   員 森 山 喜 久 委   員   

【欠席委員】 

 なし 

【委員外出席議員等】  

副 議 長 矢 田 松 夫    

【事務局出席者】 

事 務 局 長 沼 口   宏 事 務 局 主 査 島 津 克 則 

 

【付議事項】 

１ モニター意見について 

２ 議会報告会について 

３ その他 

 

午後２時１５分 開会 

 

吉永美子委員長 ただいまより広聴特別委員会を始めます。皆様の御手元に付

議事項が書いてありますので、よろしくお願いします。１点目はモニタ

ー意見についてです。市議会モニターさんから意見を頂いておりまして、

この内容については既にお配りをしておりますので、目を通していただ

いているのではないかと思います。それで、幾つか頂いている中の担当

委員会をどうするかですが、まず、議会欠席の取扱いについて、これに

つきましてはいかがでしょうか。どこの委員会に担当していただくよう

にしましょうか。 

 

中村博行委員 これは当然議運で審査していただくものと思います。 
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吉永美子委員長 よろしいですか皆さん。（「はい」と呼ぶ者あり）異議なし

で、議会運営委員会にお願いしたいと思います。では、次のページの代

表質問の在り方について問うというところですが、ここにつきましては

いかがでしょうか。 

 

伊場勇委員 議会運営委員会が担当するものと思います。 

 

吉永美子委員長 よろしいですか、ほかの皆さんも。（「はい」と呼ぶ者あり）

議運にお願いします。次の１２月１９日付け、笹木委員長の委員会運営

についてでありますが、このことにつきましてはどういたしましょう。 

 

奥良秀委員 議運でと思いますがどうでしょうか。 

 

吉永美子委員長 議会運営委員会ということでよろしいですか。（「はい」と

呼ぶ者あり）異議なしです。次の１２月２０日付けで頂いております議

会モニターからの意見ということで、１２月１９日の議会運営委員会を

傍聴してです。このことについてはいかがでしょうか。委員の皆さんい

かがですか。どなたか御意見がありますか。 

 

長谷川知司委員 議会運営委員会でお願いしたいと思います。 

 

吉永美子委員長 ほかの委員の皆さんも異議なしということで、これにつきま

しても、議運にお願いしようと思います。それでは２月４日付けですね。

２月３日開催の議会運営委員会を見ての意見と質問、これについてはい

かがしましょうか。 

 

水津治委員 議運でお願いしたいと私は思いますが、どうでしょうか。 

 

吉永美子委員長 ほかの委員の皆さんはどうですか。（「異議なし」と呼ぶ者

あり）異議なしと認めます。次の２月１４日付け、令和２年２月１３日

の議会運営委員会を見てということです。これはどうしましょうか。 

 

森山喜久委員 こちらも議運でお願いしたいと思います。 

 

吉永美子委員長 議運ということでよろしいですか。（「はい」と呼ぶ者あり）
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異議なしです。最後です。令和元年２月１９日付けとなっておりますが、

これについては２年ですよね。令和２年２月１９日付け、令和２年２月

１９日開催の議会運営委員会についての意見と質問ということです。こ

れにつきましてはいかがでしょうか。 

 

宮本政志委員 議運でいいと思います。 

 

吉永美子委員長 議運ということですが、ほかの委員の皆さんは。（「異議な

し」と呼ぶ者あり）異議なしということで、結局は全て議会運営委員会

に担当していただくということになりましたので、議会運営委員会にお

願いしようと思います。１点目の付議事項については終わりたいと思い

ます。２点目の議会報告会についてです。先日、決めさせていただいて

いたのが、４月２２日から２４日ということで決めているところですが、

これにつきまして皆さんから御意見を頂きたいと思います。今日、市長

から冒頭に話がありましたように、下関市でもコロナウイルスの発見が

あり、（発言する者あり）４月２２日から２４日に予定しています。場

所も事務局で取っていただいて、用意はもうできているんですけども、

今の非常事態で、今月中、公民館等が閉まっているということで、事務

局よろしいですね。 

 

島津議会事務局主査 今日冒頭に報告がありました件で、いつまでかというの

は確認しておりません。 

 

吉永美子委員長 取りあえず、少なくとも今月中は閉まっているでしょうけど、

場合によっては延びるかもしれません。そういった不確定な状況の中で、

やっぱりやることにしましたとかになっても、委員会で何を市民の皆さ

んに報告するとか、議論していただかないといけない時間とかを考えて

いくと、かなりやっぱり、時間的にタイトになってくるというところが

ありまして、できれば早いうちにどうするかを決めておいたほうがいい

と思っています。市民の皆様にもお知らせしないといけないし、考えま

すと、今日決定しても、例えば次の１９日に決定しても、結局は２５日

にしたら、今度、後がすごく時間がなくなるといういろいろなことを考

えていきますと、いかがでしょうか皆さん。 

 

長谷川知司委員 市広報に原稿を載せるにしても、３月１５日が締めだと思う
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んですね。となれば、まだ状況が分からないうちで、どうするかとする

よりも、一旦延期として、３月議会のことは６月議会のカフェのときに

一緒にやるというように決めたほうがいいかと思います。 

 

吉永美子委員長 どちらかというと中止的な感じですね。時期をずらして３月

議会報告会をやるのではなくて、６月議会報告会のときに、３月議会も

合わせた形で、報告をさせていただくという御意見ですが、ほかの皆さ

んいかがでしょう。（「異議なし」と呼ぶ者あり）６月議会報告会のと

きに合わせて、今回の議会につきましても報告をするということで、中

止というか、３月議会報告のこのたびについての４月２２日から２４日

は中止ということにさせていただきたいと思います。では、３点目のそ

の他ですが、皆様の御手元に配ってあります委員会別の１２月議会報告

会の回答を要する事項、意見要望等ですね。これを委員会の審査中とか、

閉会中とか、いろんなところでやっていただきたいということで、振り

分けしていますので、それぞれの委員会に皆さん所属されていますので、

よろしくお願いします。この中で最後のページ、広聴特別委員会に頂い

ているのがあります。ここについて、今日決めておいてもいいのではな

いのかということがあれば、決めていきたいと思います。この中で意見

要望として４点頂いています。子育て世代など若い人にもっと参加して

もらえばいいのではないか。パワーポイントの原稿をあらかじめホーム

ページに載せてもらえると事前に分かってよい。決まったことを報告し

ても意味がない。何のための報告会なのか。市民の意見を聞く報告会に

するべきだ。議会は他市に比べて市民の意見をよく聞いてくれていると

思うというところで、ここの中で早期にできるのではないかというのが

あれば、御意見頂きたいと思います。 

 

髙松秀樹委員 ２番目に書いてあるパワーポイントの原稿をあらかじめホーム

ページに載せてもらえると事前に分かってよい。これは、当日パワーポ

イントで説明しますけど、これをホームページに載せておけば、事前に

見て、当日いろんな意見とか質問ができるという意味合いなので、これ

は早急にやったほうがいいと思います。次、３番目と４番目の意見は相

反していると思うんですよね。決まったことを報告しても意味がないと

書いていますけど、あくまでも報告会なので、報告はのけるわけにいか

ないと思います。市民の意見を聞く報告会にすべきだという話ですが、

市民の意見を聞く時間のほうを多く取っているはずですので、その次の
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方は、市民の意見をよく聞いてくれていると思うと書いてあるので、こ

の２点については今の状況でもいいのではないかというふうに思ってい

ます。 

 

水津治委員 パワーポイントの件なんですが、発言者の方は、三つか四つの報

告になろうと思うんですが、準備ができたところから、順次でいいから、

できたところから順次という方法もあってもいいかなというのが、この

意見のときにありました。忙しくなって、大変なことになってもいけな

いんで、できたところからという意見もありました。 

 

髙松秀樹委員 これは締切りがありますよね。もちろん皆さん締切りに間に合

うように出されるんで、出すのなら一緒に出さないと、見た方が、ここ

は出ているのに、ここは出ていないじゃないかということになりますの

で、一緒に出したほうが丁寧なやり方だというふうに思います。 

 

吉永美子委員長 それぞれの委員会から頂く締切りを作って、広聴特別委員会

で、これでどうだろうかということで最後決定させていただくから、そ

のときの時点でホームページに載せるということにしたいと思いますが、

よろしいでしょうか。（「はい」と呼ぶ者あり）ほかの意見については

これまでのように市民の意見を聞いてということと、若い人にもっと参

加をしてもらえるように工夫していきたいというふうに思います。 

 

伊場勇委員 議会報告会を今回中止するに当たって、その周知の仕方というの

はどういうふうにするのかというふうに思いまして、来週、広聴がある

のであれば、そのときに案を持ち寄ってやるべきなのか、部会がありま

すけど、部会に任せるのかというのはどういうふうにするのかと思いま

す。 

 

吉永美子委員長 周知の方法についてということで、広報に載せてもらえます

か。 

 

奥良秀委員 今まで議会報告会の前にチラシを出されていますよね。そこには

こういう事由でということを、もう一度チラシを出せば特に問題はない

のかなと思いますが、いかがでしょうか。 
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吉永美子委員長 ちょっと聞いていいですか。チラシというのは来てください

よというチラシですか。（「はい」と呼ぶ者あり）それを今回やらない

というのは、日頃来ない人にやらないというのを渡すんですか。 

 

奥良秀委員 私が言ったのは、例えば商工会議所にお願いして、いろいろ配っ

ているものがありますよね。それに関しては、やはり毎回お願いしてい

ますので、一社一社お願いするのはちょっと難しいのかなと思いますの

で、やはり同じように、こういう事案がありますので、今回は中止させ

ていただきますよと言ったほうが丁寧かなと思います。 

 

宮本政志委員 山陽を５００で、小野田は１，０００よね。それを５００枚、

１，０００枚、そういう内容のを作って、会議所に持って行くというこ

とですか。 

 

奥良秀委員 そういうふうにされたほうが、また次回も、６月にコロナウイル

スがどういうふうになっているか分かりませんが、６月にやるときには、

今回は解消できているんであれば、今回は解消できましたから、またよ

ろしくお願いしますねという丁寧なお願いが多分できると思うんですよ。

だからそういうふうにされたほうがいいんじゃないかと思います。 

 

髙松秀樹委員 丁寧なやり方ですよね。今の２会議所にはチラシを出す。広報、

うちのホームページ、宇部日報にも載っていますよね。今まで開催の告

知をしている媒体については、同じように中止の発表をしたらいいと思

います。 

 

奥良秀委員 私がちょっと勝手なこと言いましたけど、商工会議所の配布物が

どういうふうな状況になっているのかというのが、今は私がちょっと分

からない状況なので、撤回させてもらいます。それが分からない限り、

もしかしたら配っていない可能性もありますので、それはちょっと撤回

させてもらいます。小野田商工会議所は封筒で送られる場所もあるんで

すが、手渡しというか、一社一社回られている方もいらっしゃいますの

で、その方が今どういうふうになられているというのは、事実をつかん

でいませんので、今この場では発言できません。 

 

吉永美子委員長 かなえばなんですけど、商工会議所に持って行っている二人
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に、今回こういう理由でやむなく中止となりましたというチラシを作っ

たほうがいいかどうかを確認していただけますか。早急によろしくお願

いします。また、お知らせください。今はっきりしていることは３月１

５日の市の広報、それとホームページ、それと宇部日報には載せていた

だくということで、ほかに。 

 

長谷川知司委員 今までやっていた会場にチラシを、今回中止しますというこ

とで、６会場全てに、今までやってきた会場にですね。 

 

吉永美子委員長 このことについていかがですか、皆さん。これはちょっと早

急にあれしますね。そしたら大変申し訳ないですが、中岡副委員長と私

も入らせていただいて、ＰＲ部会でどういうチラシするかというのは早

急にやりたいんですが、いいですか部会長。（「はい」と呼ぶ者あり）

よろしくお願いします。 

 

髙松秀樹委員 フェイスブックに載せているんじゃないかな。だからＳＮＳも

あるので、正副委員長で告知を、どこに今まで出していたのか確認して、

それはやっていただければと思います。 

 

吉永美子委員長 フェイスブックにですか。 

 

髙松秀樹委員 分かっているのは今言ったところなんだけど、ほかにもあった

らいけないじゃないですか。それを確認してやってもらいたいと思いま

す。 

 

吉永美子委員長 ほかにあるかどうかですね。確認させていただいて、とにか

く漏れのないようにやっていきたいと思います。この点はよろしいです

か。（「はい」と呼ぶ者あり）その他、なければ本日の広聴特別委員会

を閉じたいと思います。 

 

午後２時３０分 散会 

 

令和２年３月４日 

 

広聴特別委員会委員長   吉 永 美 子 
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